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※絶望の直前でいつも誰かが手を差し伸べてくれました。年を重ねるたびに、たくましさも増し、幸せ領域が増えているので下降線にしました。

誕生(０歳) 終焉(120歳)幼少期 成人（20歳） 青年期

二階から、滑り台から、
鉄棒から…落ちた。抱っ
こされて安心した

小学校卒業式の朝、40℃の
発熱。注射を打ってギリギリ
間に合う。先生がおでこに額
を当てて「頑張ったな、よか
ったな」と。嬉しかった

部活中に熱中症で倒れ
入院。ユニフォームの
まま仲間がお見舞い。
患者の気持ちを知る

生涯の師、野﨑香野
先生と出会う。
看護と出会う

身近な人を１０年間、毎年のように見
送った。心がざわつくときと、穏やか
でいられるときがあることを知った。

外来にカーデックス
を設置、患者情報共
有に取り組む

大学病院で
看護師として働く

看護観に影響を与える患
者や仲間との出会い

心カテ後の24時間安静
に疑問。看護研究し、短
縮への働きかけを模索

大学で教員として働く
急な異動。臨床に残りたいと
泣きに泣いた。でも学生との
交流は大好き、1,000人以上
の仲間と出会う
看護を科学的に検証すること
に挑戦
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看護部長の役割を担う

亀田総合病院のまねをして白衣を
脱ぎ私服で働く 看護部全員（200
人）と自己紹介面談する

これまでの出会いや経験に支えら
れる日々

コロナ禍に遭遇。第一線で戦える有難さ。
コロナ病棟担当意向調査で１５０人中２４
人が「Yes」と、胸がいっぱいになる。

苦悩の日々だが、看護の原理原則の大切
さ、有事に平時と同じ姿勢で患者を支える
仲間の底力、職員や地域の人の看護力
…を思い知らされ感動もする

受持ち患者さん・家族と
の出会い、交流。看護
観の芽生え

育休明けスタッフの赤ちゃんを
１００人以上抱っこ
幸せをわけてもらう

日本看護協会で働く

“継続教育”という言葉に
出会いハマる

松江看護キャリア
支援センター設置
にかかわる

認知症看護認定
看護師教育に携
わる
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のギフトを頂いたの
で、お返しの毎日が
過ごせたら幸せ

そしてまた学び直し
ながら最期まで看
護師でありつづける
予定

成人期

※

看護連盟会員の皆様、常日頃より連盟活動にご理解とご協力をいただき

ありがとうございます。

兵庫県看護連盟は2023年度の通常総会を6月3日に開催いたします。

過去3年間はコロナ感染拡大のため特例として委任状を会員の皆様にお願

いいたしました。コロナ感染前は250名以上の会員が総会にご参加いただ

きました。

また、2006年から「看護を支援する国会・県会・市会・看護職地方議員の

会」との交流会を同規模で開催しておりました。今年、2月、この交流会を

159名のご参加をいただき開催することができました。3月31日発行の

NEWS Hyogoに記載しておりますので、ぜひご覧ください。

さて、コロナ感染拡大によって集会やイベ

ントは制限がなくなりましたが、変異株に対

応できる感染対策は医療従事者として常に

必要です。

4月24日、郵送にて、連盟会員の皆様へ

通常総会開催にあたり委任状のお願をさせ

ていただきました。同時に、各施設に1部ではありますが、プログラム

(案)、2023年度活動計画(案)、2023年度予算(案)、看護職国会議員

の活動報告を冊子にしてお届けしました。

今後とも、皆様のご理解により、看護連盟活動を進めてまいります。ど

うぞよろしくお願いいたします。

先輩の「ライフヒストリー」から 「届けよう看護の声を！私たちの未来へ」につなぐシリーズ4回目（全５回）

将来のこと

2023度通常総会を開催いたします(6月3日)

新人の頃、私には病院が少し不思議な社会に映りました。自分の生活

と異なり、昼間に入浴、17時に夕食、しんどいのに病院に行かなきゃ医

療を受けられない、…疑問だらけ。当時の未来である今、その環境改善

に努めていますが、、、

太古の昔から看護は人類の営み。看護師はプロとして何を共有し何に

責任をもつのか…考えるのが癖になりました。自分で考え磨いた看護が

患者さんの元気に繋がったときは飛び上がるほどの喜びを感じ、原動力

になりました。指示を受けてこなす日々には訪れない喜びですが、今日

の現場は残念ながらそれをせざるを得ない環境です。が、コロナ禍は基

礎看護力で患者の回復が望めることを示唆してくれ、視界が開けました。

人口減少の今、量より質―看護の原点に戻り磨くことーが医療の明るい

未来の実現に加速を与えるのかもと感じます。

数えきれない出会い、別れ、失敗、成功…辛い経験も時が経つと捉え

なおせるようになり、人生の深みや味わいや彩が生まれました。そこに

辿り着かないと見えない景色がある、ということも知りました。もうだ

めだ、、というとき、いつも誰かが手を差し伸べてくれ信じることを教

わりました。それらが私に些細なことにも気づき感動できるチカラを

もたらしてくれたように思います。報われないこともたまにあるけれ

ど人生無駄なし！がモットーです。

石の上にも三年、七転び八起き、十人十色、、、ストーリーとまで紡げ

てはいませんが、看護道を歩き始めたかもと嬉しく振り返りました。

新須磨病院 看護部長 土肥 加津子



活き活き生活今月のスポット 但馬地区

統一地方選挙があり、改めて選挙の当選することの難しさを感じた選挙だったと思います。看護連盟もできる範囲でご協力をさせていただ
きました。皆様、投票に行かれましたか？
現場は、新入職の方を迎え教育環境を整えることに苦慮されていると思います。

皆様の思いが反映される身近な広報誌になるよう取り組んで参ります。ご感想、ご意見を事務局にご連絡下さい。

リーダーシップ・看護管理者研修会

日 時：2023年3月25日（土） 13:00～16:00
会 場：兵庫県民会館パルテホール
参加者:102名

「看護管理に必要なリーダーシップを身に着け現場での活躍に活かす」

講 師：愛媛大学医学部附属病院総合臨床研修センター
助教 内藤 知佐子 先生

内藤知佐子先生

編
集
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記

兵庫県の4分の1を占める但馬地方は言いつくせない魅力に満ちあふれて

います。

今回は、但馬を巡る１日500円のバス旅を紹介します。

夢但馬周遊バス「たじまわる」出発進行‼ １日乗車券で500円（小学生以下

200円）で車内ガイド付、土・日・祝に運航。 ６コースあります。 （運行期間や時

刻、コースの詳細は「たじまわる」のホームページを見てね）

（但馬支部: 小中・古川）

全但バス株式会社「たじまわる
夢周遊バス」ホームページより

（広報委員:仁木、船越、古川、加集、宮西）

看護管理を左右するのは「リーダーシップ」であり、そしてコミュニケー
ションが大切であることは判っているが、いざ現場で発揮しようとして
も、なかなか上手くいかないと困っている中堅層の方が多くいらっしゃ

いました。
今回の研修には予想以上の方から応募があり、急遽場所を変更して研
修会を開催しました。

3時間の講義でしたが、参加者からは、「初めてこんなに面白く引き込
まれた講義だった」「あっという間だった、明日から活用して、いいチーム
作りができそうな気がする」「今後のスタッフとの関わり方に役立つ内容

だと思った。できることから実践していこうと思う」や、「Z世代と言われ
る20歳代の新人との向き合い方を具体例で示され、部署の問題の解決
へのヒントとなった」と言われる方もいらっしゃいました。

今回の研修には、東洋羽毛関西販売株式会社神戸営業所のご厚意で
コーヒーも用意していただき、和やかでゆったりとした研修が受けられ
ました。また、内藤先生からは愛媛松山のお土産のタルトを研修生全員

に頂きました。
アンケートの結果からみてもこの研修は満足度の高いものでした。

研修中の様子
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